

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

ADMINISTRACION: HOSPITALILLO, 10.

PRECIO DE SUSCRICION: 4 RS. AL MES.

REMITIDO.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Mi estimado amigo: He sabido, por el suelto inserto en su periódico, correspondiente al día 10 del presente mes, que en el periódico «El Comercio» se ha publicado una revista local de medicina por el joven profesor Sr. D. Tomás Maestre, en la cual, en términos generales y convenientes, trata del sistema que en la localidad se emplea, generalmente, en el tratamiento de la pulmonía, y de los abusos que, también en general, se cometen, aplicando el heroico remedio de las evacuaciones sanguíneas.

Lo primero que se me ha ocurrido, con la lectura del suelto á que me refiero, es coger la pluma y felicitar al Sr. Maestre, porque me parecía, que aún siendo médico, y médico joven, se atrevía con valor á censurar un mal conocido, que, como tal, todos estamos en la obligacion de combatir. Era muy halagüeño para mí, que aquí, donde la clase médica, á que uno y otro pertenecemos, sufre resignada todos los contratiempos que lleva consigo esta profesion; donde sufrimos unos la inquina y mala voluntad de los otros, al mismo tiempo que la tradicional y, en esta tierra, corrosiva censura del vulgo; era muy halagüeño para mí, repito, el creer que un joven médico empleaba los ardores de su juventud y las primicias de su estudio, en refrenar por medio de la autoridad de la prensa, con críticas severas, y estudios razonados, los abusos y malas prácticas que se quieran extirpar.

Busqué el número del «Comercio,» en que se publicó íntegra la revista del señor Maestre, y, aunque esto sea algo mortificante para su joven autor, debo consignar que me equivoqué y que en ella no encontré lo que buscaba.

Dos cuestiones verdaderamente de lucimiento é interesantes se presentaban al Sr. Maestre en el principio de su revista, las cuales, dilucidadas y esclarecidas, hubieran justificado todos sus asertos. La pulmonía es, según la ciencia, francamen-

te curable; en Murcia es mortal; cuestiones:

1.ª «¿Dependerá esto de que la afección tenga como típico y característico el ser larvada y maligna en nuestro suelo?»

A esta pregunta se contesta el Sr. Maestre de una manera tan vaga y tan indefinida que parece una capciosidad preparada, para decir después lo que afirma de exclusivismo de sistemas y de abusos de tratamiento. La contestacion es la siguiente: «tal vez» algun caso tome la forma de una «pulmonía nota» pero estamos seguros que «casi todos» se presentan «desde el principio» desenvolviendo el aparato de sistemas característicos de esta enfermedad.»

Digo que la contestacion es indefinida, pero añado además: ¿Por que la pulmonía se presente con sus síntomas característicos no puede ya llegar á la funesta terminacion que tan repetidamente lamentamos?

2.ª Cuestion. «Dependerá quizás del tratamiento seguido con el objeto de encauzar á la naturaleza dentro de su curso normal?»

El Sr. Maestre, en prueba de su noble voluntad y honrado propósito, se contesta él mismo lo siguiente: «En este punto hay que pararse un poco y examinar las cosas con detenimiento y reflexion.»

Y tanto! pero no basta decir que un sistema es insuficiente y que el exclusivismo es perjudicial; porque aunque el arte de curar, la práctica, es casuística; la ciencia tiene principios fijos, invariables, solemnes, si me es permitido decirlo así, que el médico no tiene más remedio que llevar á sus últimas consecuencias.

Hasta la extincion de la vida por falta de sangre, no puede llegar ningun tratamiento, ni nadie llega, en ninguna parte.

Si en este sentido se abusa, combatámoslo, pero no sentemos principios sobre hechos imposibles.

Por lo demás, y echando de menos la resolucion de las cuestiones que dejo indicadas, estoy conforme en todo con el señor Maestre, á quien felicito, y de quien espero

que si lo tiene á bien, tenga presentes estas desaliñadas observaciones, para que sus próximas revistas tengan toda la importancia y trascendencia que desde luego estan llamadas á tener entre nuestros compañeros.

Si V. señor director, tiene la amabilidad de insertar estas lineas en su apreciable periódico, se lo agradeceré muy mucho, porque así sabrá el Sr. Maestro que no ha pasado desapercibido su trabajo literario para

UN COMPAÑERO.

UN LUNCH.

Delante iba el Conde de Alcudia en alas de sus dos jacas de «poche,» fogosas como húsas de Antequera. Seguíanle, ó, mejor dicho, se esforzaban en vano por seguirle tres ómnibus cargados de expedicionarios; y antes que todos, precediéndoles una hora, habían salido Paco Cartagena y dos de sus ayudantes.

Cruzaron, ruidosos, la ciudad entregada á las dulzuras de la siesta y arrebataron á las dulzuras de «mascar hierro,» á uno de los convidados, en éxtasis ante una reja.

—Quiénes son? preguntaban.

—Son los cinco, contestó un otro.

—¡Cinco! pues yo he contado lo menos veinte y cinco.

Pararon junto á las fábricas de la Puerta de Castilla, empenachadas con el humo de sus calderas, pabellon de vapor que el siglo XIX enarbola sobre el viejo carlista barrio; dejaron, á la izquierda, la Torre Verdú, nido de amor que una belleza mortal ha levantado en el valle en que la Venus diosa tuvo templo; y á la derecha el huerto de las Bombas, famoso entre nuestros huertos; siguieron por el pueblecito de Espinardo, en que, emblema de distintos siglos y de órdenes sociales opuestos, frente al vetusto palacio de los antiguos señores de este pueblo, se alza la fábrica de Pedro Victor Navarro; luego, cruzaron olivares, faldearon montes y luego, abrióse una verja de madera para darles paso: habían llegado.

¡Tan pronto!

Del huerto de D. Luis Fontes Alvarez de Toledo, no puede decirse, como de la vega de Murcia ha dicho Museros, que es una maravilla de la creacion que el hombre destroza: frase que será más ó menos bonita; pero que, como todas las frases bonitas, es por lo menos inexacta.

¿Qué hizo la creacion del valle de Murcia? El lecho de dos rios, el sumidero de los valles escalonados que se encuentran, de Murcia arriba, siguiendo el curso del Segura. ¿Qué ha hecho el hombre? Lo que es: la «Huerta de Murcia.»

Del huerto de D. Luis Fontes diremos, á la inversa, que es una maravilla creada por su amo y que la naturaleza se empeña en destrozar, helándole los naranjos.

Porque el huerto es principalmente de naranjos; entre ellos se esconde la casa y la fuente frente á la casa, poblada de bullidoras legiones de peces de colores; sobre los naranjos elevan sus conos de verdura melancólicos cipreses; y desde los terrados de la casa, y á partir del pequeño paraíso de las 80 tahullas que forman este huerto, se desarrolla al Norte la triste perspectiva de áridos montes y amarillentos campos de secano; al Mediodia, el riente panorama de nuestra hermosa Huerta.

Pequeño paraíso. No le falta más que una Eva, pues no quiero dar este nombre á aquella tia María; espíritu del mal no falta, hállase enferma, de mas fosco y de peor humor que socio de la Económica leyendo el «Semanao.»

El espectáculo de la naturaleza empieza siempre por escitar nuestra imaginacion y concluye por escitar nuestro apetito: aforismo que Aguado no encontrará en su Brillart-Savarin, aunque lo busque, por la sencilla razon de que no es de Brillart-Savarin, sino mio.

Verdad es que ni Savarin ni su adepto hubieran encontrado, tampoco, falta que poner al «lunch» que D. Luis Fontes Alvarez hizo servir á sus amigos. Pasteles de ave, pavos trufados, jamon en dulce, enbutidos, quesos, conservas, pastas, dulces, helados, jerez, manzanilla, champagne frappé.. todo calidad immejorable, todo en cantidad que hubiera parecido enorme á dos ó tres mesas electorales de los colegios de la Huerta.

Retiráronse los criados y dieron comienzo los brindis,

Brindis de color político, y de color muy subido entre los colores políticos.

La animacion subió de punto: podria decirse que empezó á haber un pozo de demasiada animacion.

Entonces, oyóse el único brindis no político; «brinda por mi mujer y mi hija;» dijo Alcudia.

Y los recuerdos de la familia, y la dulce imagen de la bella Condesa y de la tierna criatura, cruzaron por todas aquellas imaginaciones, refrescándolas con el dulce soplo de mas suaves sentimientos.

Pasó, y van tres; ¿cuando es la cuarta?

NOTICIAS LOCALES.

La procesion del Córpus de este año, gracias á las gestiones de nuestro amigo D. Agustin Hernandez del Aguila, presidente de la comision municipal que ha entendido en el asunto, ha sido incomparablemente mejor que la del año pasado; si bien se ha resentido de la frialdad que para todos estos actos tienen las hermandades, cofradias y el público en general. El Ayuntamiento representado por un regular número de concejales, iba presidido por el Sr. Gobernador civil nuestro querido paisano D. Mariano Castillo. El dia fué magnífico, pero la afluencia de gente á las calles del tránsito no fué excesiva.

Una gitana forastera que parece ha llegado hace tres dias á esta ciudad con ánimo de ponerse á servir, sacó á una señora del bolsillo, durante la procesion, 92 reales que llevaba en monedas de plata, las cuales fueron recobradas por el inspector Sr. D. Luis Fernandez, al poco rato de haberse verificado el harto. Dicha individua ha tratado de secuestrar una niña, segun parece.

En la puerta de Castilla hubo anteayer una pendencia, al parecer, sobre motivos del dia, con su acompañamiento de disparos y uso de toda clase de armas. Uno de los carabineros del resguardo de dicha puerta y la pareja de policía, intervinieron en el suceso, y no sabemos si cogieron á los pendencieros, pero sí les recogieron un sable. Tambien por el barrio de San Juan hubo una riña que produjo un herido.

En la loteria de D. Antonio Navarro empezó ayer el pago de los dos premios mayores que á la misma han correspondido en el último sorteo, uno de ellos de un millón de reales.

Es digno de elogio el celo del Sr. Navarro, que á los cuatro dias del sorteo tenia ya en su poder la orden de pago, cosa que solo en Madrid suele suceder; y seguidamente ha conseguido los fondos necesarios para realizarlo. Con razon los agraciados

lo obsequiaron anoche con una brillante serenata.

Anteayer jueves llegó de Madrid el señor Alcalde D. Pedro Diaz, acompañado de su hijo D. José María. Ayer se encargó del despacho de la alcaldia, en la que se le reservan para su despacho los asuntos difíciles que se encontraban en tramitacion, por él dirigida, antes de su viaje á la corte.

Nuestro distinguido amigo, el ex-senador del Reino, D. Antonio Hernandez Amores, fué obsequiado ayer, como dia de su santo, con un fino regalo que le dedicaron los redactores del «Semanario» y los amigos de los mismos redactores.

El primer instrumental de banda, que se ha adquirido, arreglado al diapason normal, es el destinado por la diputacion provincial de Murcia á la escuela de música de la Misericordia.

«El Boletín Oficial» de ayer publica el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Murcia en el mes de Mayo próximo. «La Paz» no tendrá que decir nada de esto...

Ahora si que estarás contentona.

El Sr. D. Pedro Borja, dueño de la fábrica de harinas del Cabezo de Torres, ha salido para Madrid, donde permanecerá 15 ó 20 dias.

Laméntase el «Eco de Lorca» del excesivo número de mendigos que invaden las calles de aquella ciudad; y pide á las autoridades que adopten las medidas procedentes.

Ayer regresó á esta ciudad de su excursion á los pueblos del distrito de esta provincia, por donde ha sido elegido diputado el general Cassola. Nuestros paisanos Don Dduardo Riquelme y D. Francisco Carrasco, que con otros le han acompañado, cuentan que el recibimiento que ha tenido en todos los pueblos el simpático y joven general, ha revestido el carácter de una ovacion, particularmente en Mazarron y Totana, donde el pueblo todo sin distincion de clases ni de partidos ha saludado con inmensa efusion al nuevo diputado. Mañana sale el general para Caravaca, donde sabemos se le prepara una gran acogida.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Basilio el Magno ob. y san Eliseo.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de Santa Catalina y Rosario.

En la primera por

DON JOSÉ HILLA,

nieta y demás difuntos de la familia, misas de hora.

En la segunda por la intencion del que paga la Vela, misas de hora.

Se descubre á las 8 y se reserva á las 6 y media.

Cultos.—Continúa al toque de oraciones la novena á S. Antonio de Padua en la iglesia de Verónicas, terminando el domingo 15. y será orador por la mañana D. Antonio Vidal y por la tarde D. Pascual Serrano.

—Religiosos cultos que la Comunidad de Madres Capuchinas consagra á su amante y divino esposo Jesús Sacramentado. Dió principio el 11 de los corrientes á las 4 de la tarde, continuando así todas las de la octava. Todas las mañanas á las 8 habrá misa cantada con S. D. M. manifiesto.

El lunes 16 del mismo será la funcion principal á las 9 de la mañana, predicando el P. Cuesta, misionero apostólico, en este dia estará la vela y alumbrado.

COSAS VARIAS.**CANTARES.**

La cartilla del amor
la pasé letra por letra,
y así que llegué á la P.
me quedé diciendo: ¡Pepa!

Hágame usted un San Joaquín
que sea de plata fina,
que la prenda que yo adoro
también se llama Joaquina.

Esta mañana temprano
al jardín me fui por flores;
y me hice el entretenido
para ver á mi Dolores.

AFORISMOS DE HIPÓCRATES.

5 En la dieta rigurosa resulta mayor daño á los enfermos, cuando incurren en algun exceso. Todo desliz, en orden á los alimentos, acarrea mas graves perjuicios, si el régimen á que el enfermo está sujeto es muy rígido, que si no lo es tanto. Por lo mismo la dieta muy tenue, escrupulosa y constante, es nociva hasta para los sanos, por las malas resultas que puede acarrear cualquier exceso. Esta es la razon por qué es mejor un sistema moderado de alimentos, que otro mas rígido y tenue.

6 A grandes males, grandes remedios.

(Se continuará)

RECETA.

Agua de rosa.—Póngase en una cazuela vidriada agua y la cantidad de rosas frescas que se juzgue suficiente, y con echar dos ó tres gotas de espíritu de vitriolo, basta para comunicar al agua el color y el olor de la rosa.

PENSAMIENTO.

El matrimonio es á veces un sacramento que encierra dos: el matrimonio y la penitencia.

Solucion á la charada anterior.

CA-FE:

OTRA.

Al que en este mundo pícaro
no lo engañan una vez,
puede decirse de fijo
que *dos y prima* no es;
dos y terciá antiguamente
era adorno de mujer;
de los usureros nadie
terciá dos dice, al revés;
y el *todo* es pueblo de España
y apellido también es.

ANUNCIOS.

CORTINAS DE MADERA, de la fábrica de Tomás Blanco de Valencia, único depósito en Murcia en la carpintería de Antonio Lopez Chacon, calle de Santa Catalina número 6. Son preferibles á todas por su clase y baratura.

No mas lienzos, fuera esteras;
las cortinas de madera
de adecuadas dimensiones,
se usan hoy por donde quiera,
en ventanas y balcones.

**ROBUSTIANO DELGADO,
PROFESOR DENTISTA.**

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle del Contraste, número 5.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

MUEBLES DE LUJO

DE

JOSÉ MARIA CALLEJAS,

12, SOCIEDAD, 12.

Imp. de EL DIARIO DE MURCIA,
Hospitalillo, 10.